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FECHA: Diciembre 15  de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mortal atropellamiento” 

  “Fugas, peleas y motines, por falta de dinero” 

 “Urge un mayor presupuesto a cárceles: Olvera” 

 “No llegó”     

 
“No llegó”     

 
“Entrega medalla  Pedro Ma. Anaya” 

 
“No circula” 

 “Reconoce Olvera crisis en cárceles” 

 “Deudas ya no: Olvera” 

 
“Pactan Peña y Mancera trato directo” 

 
“Azota crimen Morelos” 

 
“En Connecticut, la segunda peor masacre en una escuela de EU” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Observadores serían sancionados, dice IEE: Con la aprobación de la convocatoria para observadores 

electorales para las elecciones del 2013, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo llamó a los ciudadanos que quieran 
participar en la jornada electoral a que no incurran en violaciones, pues pueden ser acreedores a sanciones del orden 

penal. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEE, informó que es muy importante que el ciudadano 
notificado sepa de sus obligaciones, la propia obligación de integrar las mesas directivas de casilla que está contemplado 

en el propio artículo quinto de la Constitución, "señalando que es una obligación de los ciudadanos y el aspecto específico 

de las posibles responsabilidades que pudieran incurrir". Asimismo, el consejero del IEE encargado de organizar las 
elecciones locales argumentó: "La sanción hay una situación que hay una declaratoria del propio ciudadano, es 

importante que se tome en cuenta, lo tomamos de una manera preventiva, pero pueden incurrir en responsabilidades del 
orden penal". En /os primeros días de enero de 2013, el Instituto Estatal Elec-toral publicará la convocatoria para 

observador y observadora electoral, a efecto de que quienes estén interesados en participar, puedan hacerlo desde el 

inicio del proceso electoral que ten-drá verificativo el 15 de enero de 2013.  (Misael Zavala, página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Descarta Crespo baja tricolor: Ricardo Crespo Arroyo, líder del PRI en Hidalgo, descartó que la lista de 

aspirantes a diputados locales disminuya ante la desbandada de políticos hidalguenses que se han incorporando a la 
administración federal. El tricolor señaló que existe la posibilidad de que algunos funcionarios pidan licencia al cargo para 

participar en la contienda para renovar el Congreso local, y una vez que concluya el proceso se podrán reincorporar si no 
triunfan. Crespo presumió que el hecho de que varios hidalguenses se ubiquen como directivos federales es muestra de 

la capacidad que tienen los priístas, y desdeñó la idea de que la desbandada ponga en aprietos a su partido para elegir a 

los mejores perfiles para candidatos a legisladores. Respecto a la primera reunión con la nueva dirigencia nacional del 
PRI, a cargo de César Camacho Quiroz, indicó que se buscó identificar las estrategias a seguir de cara a las elecciones de 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesisdigital.com.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
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2013. En la Sesión Extraordinaria de la Fundación Colosio filial Hidalgo, Crespo tomó protesta a Oziel Serrano Salazar, 

quien a partir de este viernes es presidente de este organismo tricolor, en sustitución de Benjamín Rico. Con la asistencia 

de expresidentes de la fundación, como Héctor Pedraza y Rolando Durán, el exvocero de la campaña de Enrique Peña 
destacó la necesidad de vincular a los funcionarios públicos priístas municipales con la ideología del partido. (Miriam 

Avilés, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  
 

P L A N O        E S T A T A L  

 Milenio-Urge presupuesto para cárceles FOR: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, reiteró que existe 
una crisis en los centros penitenciarios, ya que los existentes son insuficientes, inadecuados y obsoletos, por lo que 

buscarán obtener recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para construir nuevos complejos de 
readaptación social. Tras el incidente del miércoles pasado, en el que un grupo de aproximadamente 35 jóvenes del 

Consejo Tutelar para Menores Infractores de Pachuca, que purgan una condena por estar ligados al crimen organizado, 
se amotinó en las azoteas del lugar y comenzó una revuelta que incluyó ruptura de cristales e incendio de colchones y 

prendas de vestir, el mandatario hidalguense aceptó que es urgente solucionar el problema carcelero en la entidad. “Las 

instalaciones del consejo tutelar ya son insuficientes, son inadecuadas, están obsoletas y hemos estado buscando este 
año los recursos, lamentablemente el (ex) gobierno federal (de Felipe Calderón Hinojosa) el presupuesto que colocó para 

este concepto lo mandó a Banobras y nos lo facilitan con cupón cero”; es decir, “se paga el capital pero se pagan 
intereses y no deja de calificar como deuda, por eso de todos los estados del país sólo uno acudió a Banobras para este 

préstamo. “Estamos ahorita tratando de solicitar al gobierno federal que se etiqueten recursos en otros conceptos para 

que no se nos etiquete deuda. Urge que podamos construir nuevas instalaciones, con tecnologías, con mejores servicios”, 
sentenció. De ser beneficiarios con el recurso, el gobierno contempla construir un Centro de Readaptación Social 

intermunicipal. “Construir un nuevo Cereso nos cuesta entre 800 y mil 800 millones de pesos. (La propuesta es) construir 
un nuevo Cereso regional que no nada más de servicio a Pachuca”, comentó Olvera Ruiz, quien añadió que es necesario 

atender “los casos críticos” como es el de Tizayuca y el de Atotonilco el Grande. Aunque es un tema prioritario, dijo que 
no recurrirán a la deuda para solucionarlo: “(En Atotonilco) en el mismo convento sigue funcionando desde hace muchos 

años la cárcel, es una gran inversión que se requiere, no puede ser con recursos del estado, tampoco queremos recurrir 

a la deuda, por eso estamos tratando de gestionar recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación”. Sobre la 
solicitud que comentó en meses pasados haría la administración estatal al gobierno de la república para el traslado de 

reos del orden federal que se encuentran en el penal de Pachuca, apuntó: “Es un trámite que no nada más se pide de 
una autoridad administrativa a otra, tienen que intervenir los jueces para que revisen cada una de las causas y estamos 

en ese proceso esperando que entre la autoridad federal y los jueces nos lo autoricen”. (Axel Chávez, página 12) 

Criterio-Mal de penales es de recursos: Los problemas que se originan en el sistema penitenciario de Hidalgo no se 
deben a actitud, sino a la falta de dinero, aseguró Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública, quien 

consideró que con 3 mil millones de pesos las cosas podrían cambiar. “Y si me los dan me comprometo a ejercerlos 

desde el primer día”, al plantear que esos recursos servirían para edificar un reclusorio metropolitano que permita 
albergar a unos mil 800 internos, acompañado de unos cinco centros regionales para 500 cada uno. Sin embargo, ese 

dinero no llegará en corto plazo, razón por la cual deberán buscar que los directivos de los penales tengan un especial 
compromiso y profesionalización. “Porque estos no son cargos para políticos”. Canales argumentó que en todo momento 

se ha buscado mostrar a una Seguridad Pública que no cumple con su cometido, “comparto la opinión de la Comisión 
Nacional de los Dere-chos Humanos, comparto la opinión de la Comisión de Derechos Humanos del estado, “pero aquí el 

problema no es de voluntad, es cuestión de recursos”. Además, el funcionario estatal anunció que en días entrantes 

mostrará mediantes gráficas que desde 2008, cuando asumió el cargo, “no se ha incrementado el presupuesto para la 
secretaría, porque hacen ver como que los problemas llegaron con el secretario de Seguridad Pública, lo cual no es 

cierto”. Seguridad Pública ha realizado inversiones para poder realizar su trabajo y construir, dijo al poner de ejemplo el 
centro de capacitación policial el cual se logró. “A través de que hemos hecho en otras áreas”. Además, lanzó el reto para 

que quienes digan lo contrario que lo denuncien ante las autoridades correspondientes por el uso indebido de los 

recursos. “Tan sólo les voy a decir cuánto presupuesto y cuantas auditorías me han aplicado y todas las hemos 
solventado”, al momento que pidió que no se hable tan a la ligera se su labor al frente de la SSPH. A la defensiva, el 

funcionario señaló que los problemas en los reclusorios son originados por la alta concentración de internos, sin 
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posibilidades para tener áreas específicas que impidan los conflictos que han sucedido en los últimos días. En cuanto al 

seguimiento de los hechos ocurridos en el Tutelar para Menores Infractores, Ca-nales Mena dijo que se realiza la 

cuantificación de los daños por los cuales habrán de responder los autores y para ello se realizan investigaciones. Canales 
descartó que los hechos registrados en el tutelar haya sido espontáneo. Sin embargo, descalificó a los muchachos 

“porque tenían que hacerse notar en un día como el 12 de diciembre”. Pese a que una hora antes se había presentado el 
director general del Sistema Penitenciario estatal al centro de menores infractores, nadie sabía sobre ese malestar que 

expusieron los reclusos. “Por eso hablé con ellos, porque no se vale que hagan esos actos, esa no es la forma de hacer 

peticiones”, respondió el funcionario público. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Dan a Straffon medalla por trayectoria petrolera: El Congreso estatal distinguió a Agustín Straffon Ortega 

con la medalla Pedro María Anaya en su edición 2012, por su trayectoria y más de 40 años de servicio en la exploración 
de nuevos yacimientos en Pemex. El diputado Julio César Estada Basurto fue el encargado de justificar la entrega de la 

presea al hidalguense originario de Mineral del Monte, quien desde la década de los 40 dedicó su vida al servicio de la 

paraestatal y durante 1985 fungió como legislador local. Se destacó que la medalla permite honrar en vida a un hombre, 
de 91 años de edad, que dedicó cerca de 50 años al servicio de la nación. Una vez jubilado, Straffon desarrolló una vida 

política en la entidad. En su discurso, el gobernador Francisco Olvera Ruiz presumió que la vida de Straffon Ortega y 
Pedro María Anaya refiere a hombres de lucha que son motivo de inspiración para lograr un México democrático. Estos 

personajes, dijo, permiten visualizar las aportaciones y alcances de hidalguenses en la nación. Una vez recibida la presea, 

Straffon rememoró al general y estratega, quien participó en la defensa de Churubusco, lucha que marcó el destino de 
México. El galardonado aceptó la medalla y expresó que su carrera de ingeniero petrolero fue una idea que le dio el 

general Lázaro Cárdenas, quien en la inauguración del puente de Tasquillo, hace décadas, dijo a un grupo de bachilleres 
“que esta era una carrera con un futuro prometedor”.(Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Cambian ley... sin análisis: Crear una mentalidad de transparencia en un buen número de presidentes 

municipales aún con problemas de opacidad en sus administraciones, es una tarea que asumió el Congreso estatal 
mediante reformas a la ley que norma a los funcionarios públicos. Sin previo análisis que permita conocer las causas de 

los problemas administrativos, los legisladores acordaron el jueves pasado modificar la Ley de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos para el Estado de Hidalgo: los esquemas de vigilancia serán más estrictos. Sin embargo, la 

inconformidad de algunos diputados surgió por la transgresión que sufre la autonomía del municipio libre, que quedó 

sometida por los acuerdos cupulares de las fracciones representadas al votar de manera unánime la modificación. Entre 
los reclamos contra esta medida se encuentra la injerencia directa y “hasta persecutoria” de los diputados, que tratan a 

los alcaldes como “empleados menores”. Hasta el momento, dijeron los opositores , no existe algún balance que permita 
conocer cuáles son las razones por las que los funcionarios públicos han cometido faltas a la administración pública; 

tampoco se ha definido si hay mala fe o simplemente se trata de ignorancia administrativa. De acuerdo con los 
inconformes por la medida, la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos para el Estado de Hidalgo busca 

mecanismos para mantener sometidos a los alcaldes a través de métodos de comprobación cada vez más burocráticos 

que obligan a realizar gastos mayores e, incluso, la contratación de servicios específicos de consultores, originando un 
desfalco a las arcas municipales. (Jorge Martínez, página 06) 

Sol de Hidalgo-Relevo en la Fundación Colosio-Hidalgo:  Oziel Serrano Salazar es el nuevo presidente de la 

Fundación Colosio. Sustituye a Benjamín Rico Moreno, quien recibió el reconocimiento de la dirigencia y militancia del 
Partido Revolucionario Institucional, por su labor de casi dos años. "Gracias por su trabajo, liderazgo y compromiso", 

expresó el dirigente estatal del tricolor, Ricardo Crespo Arroyo, quien atestiguó la asamblea electiva junto con la 
secretaria general del instituto político, Patricia González, además de dirigentes de sectores y organizaciones. En el 

auditorio Plutarco Elías Calles, Rico Moreno agradeció la confianza y dio a conocer un resumen de sus actividades en que 

destacó la apertura de la Fundación hacia los jóvenes para que tengan una mayor participación política, la que se han 
ganado a pulso porque, además, son la base del PRI. "Llegó el momento de abrir la participación de los jóvenes. Es la 

única garantía de darle permanencia y vigencia al partido. "Me voy con la satisfacción de la labor cumplida", expuso el 
líder saliente. Firmas de convenios con instituciones académicas y políticas, impartición de talleres, concursos de oratoria, 

instalación de la organización de jóvenes colosistas, encuentros por el Futuro de México, reuniones con legisladores, 
cursos de capacitación a los candidatos a presidentes municipales, reuniones con militantes de diversos municipios, 

reuniones preparatorias de los foros "Programa para México" y junta nacional de conclusiones con el tema "Las reformas 

que necesita el país", son algunas de las actividades que desarrolló la Fundación durante la gestión de Benjamín Rico. 
Tan sólo en el sexto foro regional, que se efectuó en Mineral de la Reforma, acudieron más de dos mil 500 personas, en 

que se escucharon propuestas en torno a calidad de vida y equidad, política ambiental y sustentable, y por una economía 
competitiva y promotora de desarrollo. Luego de rendir protesta, Oziel Serrano expresó que la Fundación Colosio 
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continúa una etapa de realizaciones. "Quiero reconocer el extraordinario trabajo que efectuó hasta hoy el ingeniero 

Benjamín Rico Moreno". TRABAJO CONTINUO: CRESPO Este año que está por concluir, fue bueno, se alcanzaron 

importantes logros, Enrique Peña Nieto es presidente de la República, gracias al trabajo intenso y de compromiso de toda 
su militancia, y nos motiva a no postergar las actividades del partido, afirmó Ricardo Crespo Arroyo, dirigente del CDE del 

PRI, en el marco de la Asamblea General Extraordinaria de Fundación Colosio, A.C., Filial Hidalgo. La Fundación Colosio 
es legado y herencia para el PRI, lo que le permite a este partido estar en constante propuesta política a través de la 

generación de políticas públicas y gobiernos que le permitan a Hidalgo y sus municipios desarrollarse y ser mejores cada 

día, precisó el líder del tricolor al reconocer el trabajo permanente de Rico Moreno. Por su parte, Oziel Serrano, 
presidente entrante, afirmó que la Fundación Colosio será un espacio abierto para los jóvenes a fin de que presenten y 

propongan nuevas ideas críticas e iniciativas para el nuevo México democrático y de avanzada, participar con la suma de 
inteligencias de las generaciones que entrelazadas constituyen la fuerza política e intelectual del partido.. El líder del 

tricolor anunció que el próximo año, en febrero, se llevará a cabo el Foro Estatal de Síndicos y Regidores, que se hará en 
trabajo junto con Fundación Colosio e ICADEP, en la cual se elaborará una agenda estatal con programas y planes que 

incluyan las necesidades de cada uno de los municipios. Avaló el proyecto de esta fundación para que se abra un espacio 

destinado a los jóvenes que deseen estudiar y aprender, lo hagan a través de una Biblioteca Tecnológica. Durante la 
asamblea, se tomó la protesta a destacados priistas como nuevos asociados de la Fundación Colosio. Asistieron a la 

asamblea el secretario general de la Fundación Colosio, Eduardo Iturbe Méndez; José Luis Lima González, líder de los 
jóvenes colosistas; Manuel Montes Núñez, delegado nacional de la CNC, así como representantes de sectores y 

organizaciones, clausurando los trabajos, a invitación espontánea de Crespo, el decano militante Prisciliano Gutiérrez. 

(Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Pactan Peña y Mancera trato directo: El presidente Enrique Peña Nieto y el jefe de Gobierno del 

Distrito Federal (GDF), Miguel Ángel Mancera Espinosa, tuvieron su primer encuentro privado, tras asumir sus respectivos 
cargos, en el que acordaron realizar trabajos de “contacto directo ”con las áreas de transporte, finanzas y gobierno. 

También decidieron que a partir de enero sus equipos atiendan por áreas temas de la ciudad, como seguridad, abasto de 
agua y desarrollo en la capital del país. En la reunión realizada en Palacio Nacional, que se prolongó casi cuatro horas, 

Mancera Espinosa expuso al Presidente de la República su proyecto “Escudo Centro” con el que busca blindar esta región 
del país ante la delincuencia y el crimen organizado, y la reforma política para el DF. “Platiqué del tema del ‘Escudo 

Centro’, a fin de poder comentarlo con el secretario de Gobernación”. A diferencia de las administraciones de Marcelo 

Ebrard y Felipe Calderón, cuyo trato fue escaso, Mancera Espinosa destacó que su mandato mantendrá con el gobierno 
de la República una relación institucional que logre beneficios que alcancen a la Zona Metropolitana del Valle de México. 

El titular del GDF dijo que planteó al presidente Peña Nieto la decisión de la ciudad de tener crédito y finanzas sanas, y 
reconoció a la Secretaría de Hacienda su apoyo para el techo de endeudamiento de la capital del país (decisión que avala 

el Congreso de la Unión en el Presupuesto de Ingresos ya aprobado para 2013). En el marco del encuentro, de manera 

paralela se desarrolló una reunión de trabajo del gabinete de seguridad con miras a la sesión del lunes del Consejo 
Nacional de Seguridad, en la que el Ejecutivo federal presentará la primera parte de su estrategia de combate a la 

inseguridad en el país. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

Reforma- Azota crimen Morelos: La inseguridad en Morelos tiene como detonantes a grupos criminales que actúan 
principalmente en siete municipios de la entidad, considera el Gobierno estatal, encabezado por Graco Ramírez. La 

Familia Michoacana, Cárteles Unidos, Guerreros Unidos y Nueva Empresa -éstas tres últimas presuntamente coordinadas 
por lugartenientes de los Beltrán Leyva- son las bandas del crimen organizado que tienen preponderancia en la entidad. 

Según un mapa delictivo elaborado por el Gobierno estatal, dichos grupos concentran su actividad en siete municipios: 
Cuernavaca, Temixco, Emiliano Zapata, Xochitepec, Tlaltizapán, Jiutepec y Jojutla. La ubicación de los sitios con mayor 

control del crimen se realizó basándose en las estadísticas de muertes de personas relacionadas con el narcotráfico y los 

números de secuestros y robos de auto. El Gobernador reconoce que la inseguridad es uno de los problemas que más 
lastiman a Morelos."La gente quiere seguridad pública en Morelos. He pedido una plazo de 18 meses (a los morelenses) 

para tener una Policía nueva, confiable, un centro de comunicación y control."Por ejemplo, en febrero tenemos la Policía 
certificada de mando único. Entonces, si no cumplo en ese lapso, que la gente me diga que no pude", indicó Ramírez. 

Los datos del Gobierno local indican que tan sólo en octubre se registraron 41 asesinatos en acciones que involucran al 
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crimen organizado. En tanto, de enero a septiembre se registraron 169 secuestros, de los cuales 37 fueron en 

Cuernavaca, 30 en Jojutla, 16 en Puente de Ixtla, 13 en Tlaltizapán y 10 en Temixco. 

En este mismo lapso, en robo de automóviles, la cifra llega a 3 mil 399, principalmente en la capital morelense y en 
Cuautla. La Administración perredista elaboró un plan de 10 puntos para ejecutarse en el corto plazo. El primer apartado 

es el combate a delitos de alto impacto por zonas delictivas, por lo que se plantea dirigir las acciones de las 
corporaciones policiacas y militares a los municipios más afectados por homicidios, secuestros y el robo de autos. "Ubicar 

y judicializar los casos de cinco objetivos identificados como líderes de células delictivas que operan en la entidad y 

conformar la Policía de mando único para hacer más eficiente el combate a la delincuencia común y organizada, 
optimizando recursos", es señalado como uno de sus objetivos. Además, el Gobierno estatal se compromete a realizar 

operativos en giros negros, donde se dan cita actores relacionados con la delincuencia organizada. Un foco de atención 
especial es la región de Lagunas de Zempoala, en los límites de Ocuilán, Estado de México, y Huitzilac, Morelos. De 

manera adicional a este plan, se contemplan medidas en coordinación directa con el Gobierno federal. (Redacción 
primera plana) 

La Jornada- Matan en Connecticut a 26 personas; el estado permite portar armas en público: Otra vez. Un 

pequeño pueblo en el estado de Connecticut fue sacudido esta mañana por una de las peores masacres en una escuela 
en la historia estadunidense, cuando un joven armado ingresó a una primaria pública y mató a 26 personas –20 

estudiantes (la mayoría de prescolar) y seis adultos, y se suicidó. El presidente Barack Obama y dirigentes políticos 

nacionales y estatales de ambos partidos expresaron sus condolencias y dolor ante los hechos, que provocaron hasta una 
muy rara expresión de emoción del presidente al hablar de las víctimas de entre cinco y 10 años de edad. Adam Lanza, 

de 20 años de edad, vestido completamente de negro, entró a la escuela Sandy Hook, en el pueblo de Newtown, poco 
después de las 9 de la mañana. Con dos pistolas, una Sig Sauer y otra Glock, mató a la directora y después se dirigió a 

dos aulas, una de prescolar, donde su madre era la maestra, y continuó disparando, mientras los aproximadamente 700 
estudiantes del plantel se intentaban esconder y proteger. Aunque versiones iniciales indicaban que mató a su madre en 

el aula, esta noche se informó que se encontró a una mujer en la casa donde vivía Lanza, y que esa podría ser su 

progenitora. Aún no se ha confirmado oficialmente dónde murió ésta. Las armas fueron compradas y registradas 
legalmente por la madre de Adam Lanza. La policía también encontró un rifle Bushmaster M4 en la escena. Las cadenas 

de televisión en la región interrumpieron su programación para trasmitir la tragedia, que se inició alrededor de las 9:40, 
cuando fue alertada la policía. Ante lo que se reportó como más de 100 balazos, los maestros cerraron con candado sus 

aulas, aunque para algunos fue demasiado tarde. Vi a un hombre que entró a mi clase y empezó a disparar, contó un 

estudiante a un medio local. Otro, de ocho años, dijo al canal local de NBC: estaba regresando a mi aula en el pasillo, 
escuché algo como si estuvieran pateando a la puerta, me di la vuelta y olía a humo, vi pasar balas, escuché unos 10 

balazos, un maestro me jaló al aula. Hubo pánico. Una estudiante narró: escuché estallidos fuertes, y después otra vez. 
Empezamos a llorar. Padres corrieron a la escuela para buscar a sus hijos y recibieron instrucciones de acudir a una 

estación de bomberos donde poco después fueron trasladados los estudiantes y maestros. Narraron el enorme pánico 

sentido hasta rencontrarse con sus hijos y el gran alivio al verlos. Algunos, los progenitores de 20 pequeños, ya no 
regresarían a casa con sus hijos vivos. Aunque el hospital más cercano en Danbury se había preparado para lo peor, sólo 

tres pacientes fueron llevados. Las imágenes de madres gritando con intolerable dolor, escoltadas por agentes de 
seguridad después de descubrir que uno de los suyos había muerto, o las caras de agonía entre familiares al comunicar 

las noticias de lo sucedido, expresaban qué tan inaguantable era la escena. No hay palabras para expresar la magnitud 
de esto. ¿Cómo puedes recuperarte de algo así?, dijo a los medios Robert Weiss, pastor de la iglesia de Santa Rosa de 

Lima, antes de ser interrumpido por su propio llanto. Autoridades federales, estatales y locales fuertemente armadas 

rodearon la escuela, con helicópteros sobrevolando, e implementaron un amplio perímetro de seguridad cuando aún no 
se sabía si había más de una persona en el ataque. Ordenaron que otras escuelas de la zona fueran cerradas, sin permitir 

la salida o el ingreso de nadie, hasta que se anunció que el peligro para la seguridad pública había pasado. Esta tarde la 
situación se volvió más extraña, al informarse que, en el mismo pueblo, hubo otra escena criminal, ya que se encontró 

muerto a un familiar del responsable de la matanza, quien podría ser su madre. Durante el día, la confusión se 

incrementó cuando primero se identificó al responsable como Ryan Lanza, de 24 años de edad, hermano de Adam. Pero 
cuando las autoridades lo detuvieron en Hoboken, Nueva Jersey, descubrieron que el joven que hizo los disparos llevaba 

la tarjeta de identificación de Ryan. El tranquilo pueblo de unos 27 mil habitantes, a unos 100 kilómetros de Nueva York, 
de clase media, con viviendas del estilo clásico de Nueva Inglaterra, estaba en plena temporada navideña, con árboles de 

navidad, decoraciones y más. Hoy está de luto. Esta noche las iglesias del pueblo están llenas de personas que buscan 
consuelo, solidaridad, ante una pregunta sin respuesta: ¿por qué? ¿Una estadística más? La sensación es cada vez peor. 

Es de que uno ya no puede ir al mall (en uno de los cuales sólo esta semana hubo otro incidente de balacera en un lugar 

público) o al cine o a clases de una universidad, una preparatoria, y hoy un kínder. Hoy se agrega un nombre más, 
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Newtown, a esa lista cada vez más larga de matanzas con armas de fuego en escuelas y universidades y otros lugares 

públicos: en un cine de Aurora, Colorado, en julio; en 2007 en la universidad Virginia Tech; la preparatoria en Columbine 

en 1999, son sólo los más famosos, pero hay demasiados más. Según algunos cálculos, han ocurrido por lo menos 31 
incidentes de violencia con armas de fuego en escuelas desde Columbine. El estado de Connecticut tiene una de las leyes 

de control de armas más firmes en el país. Sin embargo, sí se permite, con licencia, portar pistolas en público, expuestas 
u ocultas. No se requiere el registro de armas con la excepción de rifles de asalto, pero sólo los obtenidos antes de 

octubre de 1993. Hay una prohibición de armas plenamente automáticas, pero se pueden modificar para ser 

categorizadas como semiautomáticas, aunque si se compraron antes de 1993, las automáticas sí son permitidas con una 
licencia. Tampoco hay una restricción del número que se puede comprar en una sola ocasión. En este país, según el 

Brady Campaign to Prevent Gun Violence, existen unos 283 millones de armas de fuego en manos privadas, casi una 
para cada mayor de edad (aunque se calcula que alrededor de 25 por ciento de los adultos de este país son dueños de 

una). Cada año se fabrican de cuatro a 7 millones de armas para el mercado estadunidense. De acuerdo con National 
Public Radio, hay 58 mil tiendas en Estados Unidos donde es posible comprar armas, número superior al de cafés 

Starbucks en el mundo. Este año, 94 mil 176 personas han sido víctimas de armas de fuego (heridos y muertos). Sólo 

hoy, 216 han sido víctimas de esta violencia armada, según el Brady Campaign. El promedio anual es de 100 mil 
personas heridas o muertas por armas cada año (casi un tercio son decesos). De 23 países avanzados, 80 por ciento de 

las muertes por armas ocurren en Estados Unidos. La matanza escolar de este viernes fue la segunda con más víctimas 
en la historia de Estados Unidos, sólo después de la perpetrada en la universidad Virginia Tech en 2007, donde 32 

personas perdieron la vida. Según un medio local, Newtown había sido recientemente votado como uno de los lugares 

más seguros para vivir en Estados Unidos.(David Brooks, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que el tema central de Miguel Ángel Mancera en su reunión con el presidente Enrique Peña Nieto fue el Escudo 

Centro, proyecto que el jefe de Gobierno del DF planeó únicamente para cinco estados, pero que con el apoyo de Los 

Pinos podría extenderse a todo el país. 
Al encuentro, de más de dos horas, Mancera llegó barriéndose, pues tuvo un retraso de diez minutos, aun cuando viajó 

en helicóptero desde la delegación Gustavo A. Madero. 
La reunión Peña–Mancera, además, coincidió con la del pleno del gabinete de seguridad, cuyos integrantes comían en 

un salón contiguo al que era escenario del encuentro entre el Presidente y el mandatario capitalino. 
Que quien no pierde tiempo para sumar aliados a la Cruzada Nacional contra el Hambre es la secretaria de Desarrollo 

Social, Rosario Robles. 

Dos minutos después de que en Radio Fórmula el presidente de la muy prestigiada organización Un Kilo de Ayuda, José 
Ignacio Ávalos, hiciera observaciones, precisiones y sugerencias a lo que podría ser la cruzada, Robles tomó 

personalmente el teléfono y se comunicó con él para decirle que le interesa conocer esos puntos de vista y compartir su 
experiencia. 

Se citaron para la semana que viene. 

Que, de acuerdo con lo que comunicó el abogado Fabián Aguinaco, el Juzgado Primero en Materia Administrativa del 
DF concedió a Jorge Castañeda el amparo contra los actos de Felipe Calderón y otras autoridades, por considerar 

que violaron sus derechos fundamentales de acceso a la justicia y seguridad jurídica. 
Castañeda reclamó al ex presidente la omisión a que se cumpliera “íntegra y cabalmente” con la resolución de la Corte 

Interamericana de Derechos Humanos (2008, aquella de las candidaturas ciudadanas), y la juez consideró que ha 

quedado demostrada esa violación. 
Habrá que revisar el expediente, pero, por lo pronto, es un triunfo indiscutible de la tenacidad de Castañeda. 

Que en la celebración del 75 aniversario del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno del DF no faltó el prietito en el 
arroz. Todo se desarrollaba normalmente con la presencia del mandatario local, Miguel Ángel Mancera, cuando se 

comenzó a corear: “¡Bono, Bono!” 
Pero las voces fueron rápidamente acalladas por las organizadas huestes del líder del SUTGDF,Juan Ayala, que 

comenzaron a lanzar porras al doctor Mancera. Dicen que el dirigente sindical se ha hecho el occiso para no reclamar el 

beneficio que el gobierno federal sí otorgó a sus trabajadores. (redacción, página 04) 
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El Universal-Bajo Reserva:  

POR EL NUMERO de reafiliaciones que espera, el PAN pasará del partido en el poder a formar parte de la llamada 
"chiquillada", el club de los mini partidos. El proceso para que los militantes, un millón 800 mil, refrendaran su 

pertenencia resultó tremendo fracaso para el CEN. El grupo cercano al presidente de   Acción Nacional, Gustavo Madero, 
tiene una primera estimación muy poco halagüeña: sólo 100 mil panistas de todo el país actualizaron sus datos y 

manifestaron su convicción de ser militantes de la organización política que perdió la Presidencia de la República el 
primero de julio de 2012. Los resultados del ejercicio, que culminó este viernes, se darán a conocer oficialmente el 24 de 

enero. Como le anticipamos, no hay prórroga y el que no se apuntó, pues se quedó fuera, incluido el ex presidente 

Vicente Fox, quien no se presentó.  

LOS PRINTAS son muy veloces para quitar y poner presidentes del partido, como se ha visto en el último año. Quitan y 
ponen dirigentes en cuestión de horas. El salón de Presidentes del Comité Ejecutivo Nacional muestra los retratos de los 

políticos que han llevado las riendas del Revolucionario Institucional, desde el general brigadier Manuel Pérez Treviño, 
presidente y fundador del Partido Nacional Revolucionario. Por supuesto, cuelgan en esas paredes las pinturas de Pedro 

Joaquín Coldwell y la senadora Cristina Díaz. Pero algo extraño ocurre en ese lugar: en la cronología no aparece el rostro 

de Partirlo Muñoz Ledo, ahora opositor al PRI. ¿La historia priísta lo borró de un brochazo?  

SIN PASAR por la burocracia y las corrientes del partido, los gobernadores de las izquierdas se fueron directo a ver a 
integrantes del equipo del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, para cabildear el presupuesto de 2013. Lo hicieron al 

margen de la ya tradicional pasarela anual de mandatarios estatales en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Los 
gobernadores pene - distas consideraron que una Interlocución directa les ahorraría tiempo. Bajo ese esquema, nos 

explican, no hubo intermediarios. Ahora, ellos creen que tienen sus bolsas aseguradas, pero todavía tendrán que pasar la 

nada fácil aduana de la Cámara de Diputados.  

PARECE que Miguel Ángel Mancera va a tener que mandar una circular a los integrantes de su gabinete para que le 
entren a las redes sociales. El jefe de gobierno del DF ordenó a sus secretarios que utilicen Twitter, pero el titular de 

Transportes y Vialidad, Rufino León Tovar (@hleontovar), no se ha molestado en entrar a su cuenta desde el 16 de 
noviembre del 2010, cuando posteó: "La próxima semana inauguramos el segundo Corredor Cero Emisiones. 

Oportunamente se los daremos a conocer". El perfil de la cuenta lo identifica como "Director General del Servicio de 

Transportes Eléctricos del Distrito Federal". ¡Que alguien le avise que es el secretario de Transportes del GDF!  

EL PRESIDENTE consejero del IFE, Leonardo Valdés Zurita, se puso muy estricto con el asunto de los re-galos navideños 
para los consejeros y los empleados del instituto. Con circulares colo-cad2s en las instalaciones del órgano, se advierte a 

todo el personal que se abstenga de recibir obsequios que excedan lo veces el salario mínimo, equivales a 623 pesos. 
Caso contrario, serán sancionados administrativamente por la Contraloría General. Los anuncios muestran un reloj, una 

cámara fotográfica, un Iphone y un árbol navideño, artículos que no deben llegar a sus manos. (redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Sin titubeo alguno el titular del Ejecutivo en Hidalgo apuesta por acceder a una solución para la problemática que impera 

en los centros penitenciarios, pero bajo la consigna de no comprometer la solvencia estatal, porque este asunto precisa 
apoyo de la administración federal. El respaldo es necesario porque de ningún modo acercará una deuda, cuando es 

posible acceder a recursos directos que impidan un pago, muchas veces interminable, de intereses. (redacción, 
primera plana) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que quien de plano se la pasó muy triste en su cumpleaños fue el líder estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, 

quien festejó con un refrendo de la militancia blanquiazul muy por debajo de lo que se imaginaba, sin embargo, dicen 
que sí se la pasó muy bien en compañía de sus más cercanos militantes, entre quienes figuran algunas regidoras, 

quienes dicen que hasta le llevaron paste y todo. 

:Que quien ya les arruinó las fiestas de fin de año a los trabajadores de Tulancingo es el alcalde Julio Soto, quien 
ya confirmó que en los primeros días del 2013 habrá un nuevo recorte de personal y no se trata de pocos despidos, sino 

de una centena de trabajadores que se quedarán sin empleo, por lo que al interior del Ayuntamiento ya comenzaron las 
apuestas para ver quién se va y quién se queda. (Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón:  Con el recurso del nuevo Cereso podrían construirse 10 primarias (redacción, primera 

plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Sin titubeo alguno el titular del Ejecutivo en Hidalgo apuesta por acceder a una solución para la problemática que impera 
en los centros penitenciarios, pero bajo la consigna de no comprometer la solvencia estatal, porque este asunto precisa 

apoyo de la administración federal. El respaldo es necesario porque de ningún modo acercará una deuda, cuando es 
posible acceder a recursos directos que impidan un pago, muchas veces interminable, de intereses. (redacción, 

primera plana) 

 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba- Roció Ruiz: Al frente del Colegio del Estado de Hidalgo Ruiz de la Barrera busca que los programas de 

vinculación con las instancias de los tres niveles de gobierno e instituciones de todo el país den la pauta para abrir 

posibilidades que redunden no sólo en el intercambio académico, también en los rubros de investigación que sirvan al 
desarrollo de la entidad  

Abajo-Saúl M. Hernández: El director General del Consejo Hidalguense del Café no aparece como una de las 

lumbreras de la administración estatal porque todavía es mucha la labor requerida de la dependencia a su cargo para 
realmente consolidar proyectos efectivos para que el estado aventaje en ese rubro. Por tanto, los integrantes del sector 

aún padecen porque los esfuerzos aún no son insuficientes.  (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AYUDA 

Finalmente llega la ayuda que el Congreso estatal necesitaba en el área de Comunicación, con una nueva 
encargada. Los grillitos investigaron a la recién nombrada y resulta que su ascendencia panista es la que la 

lleva al cargo. La nueva funcionaria es hija del aún delegado del ISSSTE en Hidalgo, Alfredo Ortega, “El Capi”. 

MODA 

Está de moda en Hidalgo, principalmente en la capital, que funcionarios gubernamentales de alto nivel 

construyan residencias bajo los esquemas de la arquitectura moderna.No son pocos los funcionarios que 

contratan arquitectos expertos en diseño de “edificios inteligentes” cuyo control de temperatura, 
seguridad, gasto de agua, luz, gas y hasta el color de la iluminación y sonido cambia a través de un control 

remoto. En algunas de las nuevas casas, hay novedades como que el piso cambie de color, tinas profesionales de 
hidromasaje o gimnasios totalmente equipados. 

DICIEMBRE 

Llegamos a la mitad del último mes de año y tanto la SCT como la Secretaría de Obras Públicas estatal trabajan a toda 
prisa para cumplir sus compromisos. El Puente de Colonias en Pachuca, según los titulares de ambas dependencias 

estará listo este mismo mes y el asunto es urgente debido a los impresionantes problemas viales que hay en la zona 

desde que iniciaron los trabajos. 

SALUD 

Desde este espacio los grillitos desean pronta recuperación al director del Conalep en Hidalgo, Luis Gil 

Borja, quien esta delicado de salud. El ex rector de la UAEH y aspirante a diputado local es un hombre dedicado a su 
trabajo y familia como pocos. Su trayectoria profesional también es destacable. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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